Miércoles 18 de mayo de 2016

El Financiero Comercio e industria disparan empleos de un salario mínimo

ZENYAZEN FLORES El número de mexicanos que ganan como máximo un salario mínimo se disparó en los primeros meses del año: más de un millón de personas se sumaron al bloque de ocupados con ese ingreso; en particular entre comerciantes y trabajadores industriales, que representaron 57 por ciento de los nuevos ocupados que ganan un salario de 73.04 pesos diarios. Especialistas indicaron que esto se debe a que si bien hay generación de empleo por parte de los negocios, ocurre en los puestos de bajos ingresos "porque así se los permite su situación económica". Incluso el secretario del Trabajo Alfonso Navarrete Prida, admitió el pasado 14 de mayo que en el país hay un aumento de empleos "precarios", aunque confió que sea un comportamiento "estacional". Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) muestran que al primer trimestre de 2016 los mexicanos que ganaron hasta un salario mínimo sumaron 7 millones 894 mil 712, que representa un alza de 18 por ciento respecto a igual periodo de 2015. P.C. INEGI, ENOE, empleo, salario Formales del Centro quieren a ambulantes, pero bonitos

ZENYAZEN FLORES Comerciantes formales del Centro Histórico plantearon al Gobierno de la Ciudad de México (GCDMX) 'poner bonitos' a los ambulantes, mediante un reordenamiento en andadores o terrazas e incluso absorber de forma paulatina a una parte de las personas que laboran informalmente, a fin de reactivar la economía de los negocios que han sido afectados por las bajas ventas y extorsiones de 'líderes'. La propuesta fue presentada por los comerciantes establecidos de la calle Manuel Doblado, cerca de Tepito en el Centro, a la secretaria de gobierno de la CDMX, Patricia Mercado la semana pasada. En el encuentro los comerciantes le mostraron un render con su proyecto para despejar de las fachadas de los negocios y de las banquetas las estructuras metálicas, lonas y sombrillas y permitir el paso a los consumidores. A su vez, la funcionaria les informó que el gobierno capitalino tiene un plan para reordenar a dos mil ambulantes ubicados en Eje 1 Norte (Tepito-Avenida del Trabajo) dentro de los próximos ocho meses, aunque admitió que en toda la zona del Centro Histórico hay alrededor de 50 mil ambulantes. Jorge Mercado, vocero de los comerciantes de la calle Doblado celebró que las autoridades muestren voluntad de resolver el problema del ambulantaje pero consideró que la propuesta del gobierno local es insuficiente porque aquellos que no logren ser reubicados con el nuevo plan, trasladarán sus puestos a las calles aledañas donde están establecidos. P.C. empleo, economía informal, comercio ambulante

LETICIA HERNÁNDEZ La primera etapa del programa de pago a pequeños proveedores de Pemex - con pasivos menores a los 85 millones de pesos- se cumplió satisfactoriamente y se espera que en los próximos dos meses se complete la segunda parte del pago a quienes se les deben más de 100 millones de pesos, estimó Juan Pablo Castañón, presidente nacional del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En entrevista telefónica, detalló que las compañías que tenían sus papeles en orden y facturas fueron recuperando el flujo de efectivo, aunque reconoció que quedarán "algunos casos específicos que la empresa está atendiendo y que son una problemática particular, pero en su mayoría el programa va avanzando satisfactoriamente", dijo. Estimó que en dos o tres meses, "según los procesos que Pemex ha establecido, ya sólo sean adeudos que correspondan a flujos normales que la empresa tiene en relación con su proveeduría". P.C. PEMEX, deuda Sequías y alza en el dólar elevan hasta 40% precio del frijol

VALENTE VILLAMIL Las sequías registradas el año pasado y la depreciación del peso frente al dólar propiciaron incrementos de hasta 40 por ciento en el precio del frijol. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el precio de esta leguminosa se elevó 25.45 por ciento entre la segunda quincena de abril de 2015 al mismo periodo de este año. Dicho avance fue significativamente superior al 2.48 por ciento que reportó el índice inflacionario en igual lapso. Sólo en el caso del frijol bayo su valor elevó 40 por ciento anual en abril, de acuerdo con el Servicio de Información de Mercados de la Secretaría de Economía, pues durante la última semana de ese mes el precio más frecuente en la Central de Abastos de Iztapalapa pasó de los 12.50 a los 17.50 pesos. En tanto que el precio del frijol negro bola creció 11 por ciento al pasar de 13.50 a 15 pesos. Durante el ciclo de producción Primavera-Verano anterior, que es cuando se cultiva frijol en los tres estados con la mayor producción: Zacatecas, Chihuahua y Durango, las lluvias fueron escasas, lo que mermó a la producción, dijo Roberto Félix González, de la comercializadora Frijoles Seleccionados con sede en Ciudad Obregón, Sonora. P.C. INEGI, frijol, leguminosas, precios Las innovaciones mexicanas que conquistan a los autos hechos en Norteamérica

AXEL SÁNCHEZ Las autoparteras Nemak, Rassini, KUO y Metalsa han ganado contratos con 571 patentes en México y el mundo. Cada auto que se produce en la región de Norteamérica tiene al menos una pieza fabricada por una empresa mexicana, de acuerdo con datos de la Industria Nacional de Autopartes (INA). Nemak, Rassini, Metalsa y Grupo KUO, reconocidos como los cuatro fabricantes de autopartes más importantes del país, poseen 571 patentes en México y el mundo, con exclusividad para los próximos 20 años. Ello, les permitió ganar contratos con más de 20 armadoras a nivel mundial, y con ello facturar alrededor de 6 mil millones de dólares al año. Estas compañías reconocen que su negocio depende de ofrecer a las armadoras las autopartes más modernas que incluyan seguridad y confort a los conductores. "La clave de esta industria es invertir en innovación, estamos viendo un negocio adicional en toda la línea, estaremos invirtiendo esto en el futuro y sobre los clientes", dijo Juan Pablo Sánchez, director de Finanzas de Rassini, en una conferencia telefónica con analistas. Las cuatro empresas destinan cada año alrededor de 450 millones de dólares (equivalente a 2 por ciento de sus ingresos) para investigación y desarrollo de nuevos productos. P.C. industria automotriz, autopartes, producción, innovación PIB turístico mexicano crece 3.8% en 2015: Sectur Redacción El PIB turístico de México creció 3.8 por ciento en 2015, respecto al año anterior, reportó la Secretaría de Turismo federal. "La actividad turística en México creció 3.8 por ciento durante 2015, lo que la convierte en uno de los principales motores de la economía, generando empleos y bienestar para millones de mexicanos", señaló Enrique de la Madrid, titular de la Sectur en un comunicado. La dependencia añadió que el crecimiento del sector turístico está por encima del conjunto de la economía nacional, que registró un alza de 2.5 por ciento anual. De la Madrid dijo que el año pasado fue muy positivo

para el turismo. México pasó del lugar 22 al 17 en la captación de divisas. En tres años se avanzó del sitio 15 al 9 en cuanto a llegada de turistas se refiere, al recibir durante 2015 más de 32 millones de visitantes extranjeros. P.C. Sectur, turismo INTERNET LLEGA AL 54% DE LA POBLACIÓN

ITZEL CASTAÑARES Al cierre de 2015, el 54 por ciento de la población tuvo acceso a internet, lo que se tradujo en 65 millones de mexicanos, 11 millones más que en 2014, reveló el Estudio de Hábitos de los Usuarios de Internet en México, de la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI). En el marco del Día Mundial del Internet, Cintya Martínez, presidenta de la Asociación, recomendó invertir en internet y tecnología, así como fortalecer la economía digital. "Debemos apostar por esta industria, de la mano de todos los actores y tomadores de decisiones involucrados en el futuro de internet, la AMIPCI debe elevar el diálogo sobre los temas que marcarán tendencias globales", comentó Martínez. El estudio refiere que los mexicanos se conectan diariamente 7 horas y 14 minutos, una hora 32 minutos más que en el estudio de 2015, siendo el hogar el principal lugar de acceso a internet, con un 87 por ciento. La principal tecnología para tener acceso es WiFi bajo contrato en un 84 por ciento, seguida de la conexión móvil bajo un plan de datos en un 27 por ciento, y finalmente vía WiFi público, con un 26 por ciento. P.C. internet, tecnología, telecomunicaciones Reforma Encarecen el costo de deudas estatales

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (18 mayo 2016).- En el primer trimestre del año, a los gobiernos locales del País les salió más caro endeudarse. Esto, debido a que la tasa de interés promedio con la que adquieren créditos bancarios se elevó en 29 entidades federativas. Se trata de la primera vez, desde 2005, que las tasas de interés promedio que pagan los estados se incrementan, de acuerdo con cifras históricas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Algunas entidades, como Aguascalientes, vieron su tasa de interés incrementarse 2.06 puntos porcentuales en los primeros tres meses del año. Hasta el cierre de 2015, esa entidad pagaba, en promedio, una tasa de 3.5 por ciento por los créditos que adquiría de la banca privada; sin embargo, al cierre de marzo ya pagaba 5.6 por ciento. P.C. SHCP, entidades federativas, deuda Cae crudo ante alza de inventarios en EU Por Reuters Londres Inglaterra (18 mayo 2016).- Los precios del crudo Brent cedían hoy, después de alcanzar máximos del 2016 en la sesión previa, mientras el impacto de interrupciones no planeadas en los suministros en Nigeria y Canadá contrarrestaba el aumento de los suministros en otros lugares. Los futuros del crudo Brent operaban a 49.11 dólares por barril, 17 centavos por debajo de su último cierre. Los futuros del petróleo West Texas Intermediate operaban planos a 48.31 dólares el barril. Los dos contratos alcanzaron máximos del 2016 de 49.75 dólares y 48.76 dólares por barril, respectivamente, en operaciones intradía la jornada anterior. "El impacto de las interrupciones de los suministros es claramente mayor de lo que muchos analistas esperaban", dijo el economista jefe de energía de ABN Amro Hans van Cleef. Cortes no previstos de suministros en Nigeria y Canadá por alrededor de 2 millones de barriles por día han apoyado los precios del petróleo en los últimos días. Pero los analistas advirtieron que los crecientes suministros de otros países podrían pesar sobre los precios una vez que las interrupciones de suministros cedan. Datos de Irán muestran que las exportaciones petroleras desde el país se están recuperando más rápido de lo que los analistas esperaban. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector energético, crudo Brent, precios Permiten importar más que ¡Pemex!

Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (18 mayo 2016).- Los volúmenes autorizados para la importación de gasolinas han rebasado ya todo lo que Pemex internó el año pasado al País de esos combustibles: 24.8 mil millones de litros, muestran datos de la Secretaría de Energía (Sener). Entre el 1 de abril y el 13 de mayo pasados se habían permitido en total a empresas traer 51.2 mil millones de litros, resultando Trafigura Beheer -operador de commodities con sede en Amsterdam-, junto con su subsidiaria Puma Energy, la que tiene el mayor volumen permitido: 17.8 mil millones de litros por un año. "México es uno de los mayores importadores de gasolinas en América Latina y, obviamente, esto es algo por lo que un operador buscará tener una posición", expuso Robert Campbell, jefe de análisis de crudo en Energy Aspect. "Trafigura tiene una gran presencia en Centroamérica a través de su filial Puma, por lo que pienso que buscarán aprovechar esa posición para expandir su red de marketing y desarrollar sus negocios en México". P.C. sector energético, gasolinas, importaciones, PEMEX, sector empresarial Bate récord a abril el grano importado Por Moisés Ramírez Monterrey México (18 mayo 2016).- Para completar su abasto, México importó 25.9 por ciento más de granos y oleaginosas en el primer cuatrimestre del año, respecto a lo que trajo en el mismo lapso del 2015. Sin embargo, en el caso particular de frijol, las importaciones crecieron hasta 165 por ciento, lo que ya encendió alertas, debido a la mayor dependencia alimentaria del extranjero. De enero a abril de este año, el País introdujo 10 millones 733 mil toneladas de granos y oleaginosas (2 millones 200 mil toneladas más), siendo el mayor volumen histórico importado para igual periodo desde el 2010, revela un reporte del despacho Grupo Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), con base en cifras de la Dirección General de Aduanas. El reporte detalla que en maíz, trigo, avena, pasta de sova v aceite de soya, las importaciones crecieron 36, 25.6, 66.9, 30.9 y 18.2 por ciento, en ese orden, y en la misma base de comparación. P.C. agricultura, granos, oleaginosas, importaciones El Economista Comisiones de afores. acordes con condiciones del trabajador ELIZABETH ALBARRÁN Ante el debate que se ha generado sobre si las administradoras de fondos para el retiro (afores) deberían cobrar comisiones a los trabajadores sobre el saldo o el flujo, la calificadora Fitch Ratings realizó un reporte donde muestra las implicaciones de cada modelo. Arturo Rueda, analista de Fitch Ratings, explicó que en el cobro de comisiones se deberían considerar diversos elementos como la edad del trabajador, el salario que percibe, el ahorro que acumula y los incrementos salariales que obtiene a lo largo de su vida laboral. P.C. Afores, sistema financiero, seguridad social, ahorro Argentina lanza primera licitación de energías alternativas REUTERS Argentina lanzó el miércoles el primer llamado a licitación para la producción de 1,000 megavatios de energías alternativas, eólica y solar, en momentos en que busca paliar un fuerte déficit energético y sustituir

importaciones. El anuncio llega pocos meses después de que el nuevo presidente, Mauricio Macri, reglamentara una ley de fomento a la energías alternativas que pretende llevar la producción de este tipo a 8% a finales del 2017, desde el

1.8% actual. P.C. Argentina, sector energético, energías alternativas, producción, economía mundial

venta suma cerca de 250,000 unidades, en tanto que las casas en proceso de construcción alcanzan casi las 290,000 unidades, indicó la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). En su reporte de marzo, la Conavi informó que el inventario de vivienda total es de 543,389 unidades, de las cuales 289,399 están en proceso de construcción, 87,017 fueron terminadas hace menos de cinco meses y 166,973 hace más de seis meses. P.C. sistema financiero, sector vivienda FMI intercede por Grecia en el pago de intereses DIARIO EXPANSIÓN / ESPAÑA El Fondo Monetario Internacional (FMI) presiona a la eurozona para que permita a Grecia dejar de pagar intereses o el principal de los créditos de rescate otorgados hasta el 2040, según fuentes conocedoras de las negociaciones. La propuesta del FMI plantea que los créditos a Grecia venzan en las próximas décadas, hasta el 2080. La tasa de interés de los créditos de la eurozona a Grecia debería ser 1.5% fija durante 30 o 40 años y todos los pagos de intereses deberían posponerse hasta que los préstamos comiencen a vencer, de acuerdo con la propuesta del fondo. P.C. FMI, Grecia, deuda, economía mundial Reservas hilan dos semanas de retrocesos YOLANDA MORALES Las reservas internacionales completaron la segunda caída semanal consecutiva, para completar un saldo de 177,653 millones de dólares al 13 de mayo, informó el Banco de México (Banxico). Este nivel es similar al de noviembre del 2015. Con el retroceso de la última semana, el balance es que en 13 de las 19 semanas que lleva el año, se han registrado disminuciones en la reserva, que apenas alcanza una acumulación anual de 917 millones de dólares. Este ritmo de ahorro deja un tramo de 4,000 millones de dólares para completar el objetivo en que tiene la Junta de Gobierno del Banco de México, para acumular 5,000 millones al cierre del 2016. En el detalle del estado de cuenta semanal, se observa que la variación negativa de la reserva, en la semana finalizada el 13 de mayo, sumó 79 millones de dólares y que fue conducida por la compra de divisas del gobierno federal al Banxico por 23 millones de dólares y por una reducción de otros 56 millones, debido al resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales evita recesión; crece un 0.4% en 1T16 AFP Tokio.- Japón evitó la recesión y creció un 0.4% en el primer trimestre del año aunque esta cifra demuestra que la tercera economía mundial está todavía lejos de consolidar su recuperación. El crecimiento del 0.4% del Producto Interior Bruto (PIB) entre enero y marzo con respecto al trimestre anterior (1.7% en términos interanuales) fue un poco mejor de lo esperado, después de haberse contraído en el último trimestre de 2015. Usa internet 59% de la población: AMIPICI CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA Al cierre del P.C. Japón, economía mundial 2015, en México había 65 millones de usuarios de Internet, con lo cual la penetración pasó de 51 a 59% de la población respecto del 2014, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Internet (Amipci). En el marco de la celebración del Día del Internet, la Amipci dio a conocer el Estudio de Hábitos de los Usuarios de Internet en México, el cual reportó que los mexicanos dedican diariamente siete horas y 14 minutos a Internet: una hora y 32 minutos más que en el 2014. P.C. internet, tecnología, telecomunicaciones Bajar informalidad siete puntos, meta del sexenio: STPS MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ El gobierno federal se fijó como meta cerrar el sexenio con siete puntos porcentuales menos de informalidad, lo que representaría entre 12 y 14% menos de trabajadores informales en el país, afirmó el secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida. Entrevistado al término de la Entrega de Medallas al Mérito Académico 2016, de la Asociación Autónoma del Personal Académico de la Universidad Nacional Autónoma de México, Navarrete Prida adelantó que al término de mayo el presidente de la República establecerá un convenio con todos los gobernadores del país -excepto uno que no dio a conocer- para comprometerse a reducir la informalidad laboral en cada una de las entidades. P.C. STPS, economía informal, empleo Turismo inglés entra 80% por Cancún JESÚS VÁZQUEZ Cancún, Qr. El aeropuerto de Cancún captó en 2015 hasta 80% del turismo inglés que visitó México; más de 30% del turismo norteamericano; casi 50% del turismo español y casi 40% de los principales mercados sudamericanos como el argentino, el colombiano y el argentino; es decir, prácticamente 40% del turismo extranjero que visita México. La posición geográfica del aeropuerto de Cancún, tanto por su cercanía con la costa Este de Estados Unidos le da ventajas con el mercado estadounidense, y en el caso de Europa y Sudamérica, también cuenta con la mejor conectividad en vuelos directos, de ahí que sea también la principal puerta de entrada de ambos mercados, dijo Jesús Almaguer, director de la Oficina de Visitantes y Convenciones. P.C. turismo La Jornada "Riesgo social", la precariedad de empleo e ingreso Por Roberto González Amador Ciudad de México. La precariedad del empleo y el ingreso en México es considerada un riesgo social. El ingreso laboral promedio de dos de cada tres personas que trabajan se ubica por debajo de 2 mil 400 pesos a mes. Es una cantidad insuficiente, si se trata de atender las necesidades de una familia: el valor de la canasta básica por persona es de mil 335 pesos mensuales. "Hay una parálisis tanto de la capacidad de la economía mexicana para generar empleos, como para incrementar la calidad de los mismos", indica el Informe del desarrollo en México, que se publica por primera vez, bajo el auspicio del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo (PUED) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Abre Noruega nueva zona de exploración petrolera Por Afp miércoles licencias a 13 compañías petroleras en el Ártico, incluyendo una nueva región del mar de Barents hasta ahora totalmente inexplorada, lo que fue criticado por los defensores del medio ambiente. El país escandinavo, que ha visto su producción de petróleo recortarse a la mitad desde 2000 y sus ingresos reducirse por los bajos precios del barril, es la primera vez que abre una nueva zona en la industria petrolera desde 1994. Tres de las diez licencias que cubren un total de 40 bloques están situadas a proximidad inmediata con la frontera marítima con Rusia, en una zona que los dos países se han disputado durante mucho tiempo hasta llegar a un acuerdo en 2010. P.C. sector energético, exploración, industria petrolera, petróleo, producción Sube el dólar a \$18.70 en bancos capitalinos Por Notimex Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México venden el dólar libre hasta en 18.70 pesos, con un avance de 10 centavos respecto al cierre de la jornada previa, en tanto que el menor precio a la compra es de 17.90 pesos. El euro ganó dos centavos al peso en comparación con el término de la sesión previa, al alcanzar una cotización a la venta de 21.02 pesos, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.183 pesos. El dólar libre se ubica en una cotización promedio de 18.85 pesos a la venta y de 17.49 pesos a la compra en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la capital del país. P.C. tipo de Pide IDET mayor acceso a telecomunicaciones en zonas rurales Por Miriam Posada Ciudad de México. El cambio

Instituto de Derecho de Telecomunicaciones (IDET) criticó que 44 millones de mexicanos sigan sin tener acceso a servicios de telecomunicaciones y en particular a Internet, debido a "rigideces del mercado", lo que afecta más a la población de zonas rurales, marginadas y remotas. Advirtió que para cumplir el objetivo constitucional de llevar la conectividad a cada rincón del país, sobre una base de competencia efectiva, es necesario el trabajo coordinado del gobierno y el sector privado, y que eso se refleje en beneficios para los usuarios mediante tarifas y paquetes justos. Ante este panorama el IDET exigió al Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) y a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) revisen, cada una en el ámbito de su competencia, que la relación entre operadores y usuarios esté basada en el respeto irrestricto a la regulación y a las mejores prácticas internacionales. P.C. IDET, internet, telecomunicaciones, sector rural El País Los comercios argentinos ya venden a plazos y cortes de carne más pequeños RAMIRO BARREIRO Los comercios de los barrios de Argentina comienzan a sentir los embates de la crisis. A los negocios de venta minorista los enfrenta un enemigo con tres caras: el incremento de sus propias tarifas de servicios públicos y las subas de los precios al por mayor, la caída del consumo y, en algunos casos, el pago de los aumentos salariales acordadas hace un mes. Por eso se han puesto a agudizar el ingenio, al igual que sus clientes, para llegar a fin de mes sin perder demasiado dinero. P.C. Argentina, comercio, crisis, economía mundial confirma que los transgénicos son igual de sanos que el resto de alimentos NUÑO DOMÍNGUEZ La mayor revisión sobre el impacto de los organismos modificados genéticamente (OMG) que ha hecho la Academia Nacional de Ciencias de EE UU acaba de concluir que estas plantas son indiferenciables del resto y que no hay ni una prueba de que tengan un impacto negativo en la salud de las personas. La Academia Nacional de Ciencias. Ingeniería y Medicina, principal organismo asesor del país en temas científicos, tampoco ha encontrado pruebas "concluyentes" de que este tipo de variantes agrícolas causen problemas medioambientales. Sí reconoce que la resistencia de los transgénicos a ciertos herbicidas está causando " un problema agrícola de primer orden", ya que otras plantas e insectos están desarrollando inmunidad a los herbicidas que se usan en los campos de OMG. P.C. alimentos, transgénicos, agricultura, ciencia